
1 

Protokoll Kokreis, VK 20.11.2023 

 

Teilnehmer*innen: Alfred Eibl, Carmen Junge (Protokoll), Dirk Friedrichs, Erik Schantz (teilweise) 

Frauke Distelrath GF, Judith Amler, Manuela Kropp, Nicolai Wenzel GF, Roland Süß, Sonja 

Taubert (Moderation) Stephan Lindner, Thomas Eberhard-Köster 

 

1. Check-in 

 

2. Vision für Attac 2025 – Weiteres Vorgehen 

Beide Papiere werden vorgestellt und diskutiert. 

 

Verabredungen:  

Austausch wird fortgesetzt bei nächster KoKreis-VK am 1.12.23 

Nächstes Treffen von KoKreis und Büro voraussichtlich am 19.12.23 

 

3. „Debattentage“ 2024 (früher: Sommerakademie“) 

Ort und Termin stehen: Marburg, Richtsberg-Gesamtschule, 30.5.-2.6.24; Themen: inhaltliche 

Bearbeitung Kampagnen, ergänzt durch Aktionsangebote; das vorläufige Motto lautet „Das 

Desaster verhindern! Zukunft machen: sozial. ökologisch. gerecht"; Auftakttreffen zur Bildung 

einer Programm- und einer Logistikgruppe ist am kommenden Donnerstag; neuer Name für die das 

Veranstaltungsformat (bisher Sommerakademie) muss noch gefunden werden  

 

4. Frühjahrsratschlag 2024 

6./7.4. (noch Osterferien) oder 13./14.4.; anderer Ort als Frankfurt, aber zentral; inhaltliche 

Debatten sollen 2/3 einnehmen, thematisch z.B. etwas zur Rolle China/Weltkapitalismus ev. mit 

externer Referent*in 

 

5. PG Struktur  

Die Arbeit der PG Hauptamt/Ehrenamt (Ha-eh) und der PG Struktur hängen eng mit dem 

notwendigen Umbau von Attac zusammen. Wie weiter? Prozess auf keinen Fall vorzeitig 

abbrechen; PG soll selbst entscheiden. 

 

6. Krieg in Nahost 

Wir bleiben weiter bei der internen Erklärung und äußern uns nicht von uns aus öffentlich zum 

Thema, auch wenn es etwas Bauchschmerzen gibt, dass im nächsten Rundbrief dazu nichts steht. 

 

7. Sonstiges 

• Soll die Attac-Mitarbeit im Ukraine-Bündnis pausieren, wenn die anderen 

Bündnispartner*innen darauf bestehen, sich contra Waffenlieferungen festzulegen? 

beschlossen (Begründung: Es gibt in der Frage der Waffenlieferungen keinen Konsens in 

Attac) 

• Wunsch von Attac Köln, dass Attac D den Aufruf von Medico International vom 8.11. 

unterzeichnet: angenommen 

Sonja antwortet Attac Köln, Manuela nimmt Kontakt zu Medico auf 

• To do für Klausur im Januar: Wieder Kontaktpersonen aus KoKreis und Hauptamt für 

Mitgliedsorganisationen festlegen. 

 

Nächstes Treffen: VK 01.12.2023 


